

Handlungsfeld:	Offene Kinder- und Jugendarbeit
Zielgruppe(n):	Kinder und Jugendliche in Kornwestheim
Träger des Projekts:	Abteilung Jugend Fachbereich 2 Kinder, Jugend, Bildung
Titel des Projekts:	Ankommen in Kornwestheim

Beschreibung des Projekts:	<p>Das Projekt richtete sich an Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene von 18 –21 Jahren. Zu dieser Zielgruppe gehören auch die Ehren- und Hauptamtlichen.</p> <p>Das haben wir gemacht: Die Zielgruppe der Jugendlichen und jungen Erwachsenen war kleiner als ursprünglich angenommen, so erfolgte eine Konzentration auf die Gruppe der Kinder und deren Eltern. Die Ehrenamtlichen boten wöchentlich ein Programm für Kinder an. Zudem konnten die Kinder am Sommerfest des Bewohner- und Familienzentrums teilnehmen. Die Begleitung brachte schnell den erwünschten Erfolg: die Kinder begaben sich an anderen Tagen während der Ferien zum Stadtpark, um an den Angeboten des Spielmobils teilzunehmen. Zusätzlich plante die Honorarkraft die Teilnahme geflüchteter Kinder an einer Freizeit während den Sommerferien. Es gelang ihr weitere Plätze für geflüchtete Kinder gewinnen. Eine Gruppe Ehrenamtlicher stellte eine Spendenaktion auf die Beine, bei der der Teilnahmebetrag für acht geflüchtete Kinder gespendet wurde. Spielplatztouren: Neben dem Planen der Route, Wählen eines geeigneten Start- und Endpunktes wurde intensiv Öffentlichkeitsarbeit gemacht. Flyer wurden in Grundschulen, Gemeinschaftsunterkünften etc. verteilt. Dazu wurde ein Zeitungsbericht verfasst. Gegen Ende des Projekts wurde erneut eine Spielplatztour geplant. Trotz der abnehmenden Teilnehmerzahl sehen die Ehrenamtlichen und die Honorarkraft die Spielplatztouren keinesfalls als beendet an. 2017 möchten die Ehrenamtlichen weitere Spielplatztouren durchführen.</p> <p>Gezeigt hat sich vor allem</p> <ul style="list-style-type: none"> • Geflüchtete Kinder und Jugendliche kennen die Angebote der Kinder- und Jugendhilfe und nutzen diese selbständig nach ihren eigenen Interessen. Die ‚Brückenfunktion‘ der Honorarkraft zwischen den geflüchteten Kindern und Ehrenamtlichen konnte sehr gut umgesetzt werden. • Die kleineren Kinder hatten mehr Spaß an Spielplätzen und den Angeboten des Bewohner- und Familienzentrums als an Sport und Training. • Durch die Fortsetzung der Spielplatztouren im folgenden Jahr, findet ein ständiger Austausch zwischen den geflüchteten Menschen und der Kornwestheimer Bevölkerung statt. Angebote der Kinder- und Jugendhilfe werden von geflüchteten Kindern und Jugendlichen selbstständig besucht.
-----------------------------------	---

Kontakt Daten/ Ansprechpartner_in:	Uschi Saur, Telefon 07154 202-8415 E- Mail: Uschi_Saur@kornwestheim.de ; Homepage/ Facebook
--	--